

COLUMNAS DE 27 DE AGOSTO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Calderón, en el centro de la mira

1. En diciembre, con la detención de Genaro García Luna y la afirmación presidencial de que Felipe Calderón sabía de la supuesta complicidad con la banda de *El Chapo* Guzmán, publiqué aquí que se perfilaba una persecución contra quien López Obrador insiste le “robó” la elección de 2006.

2. Hace poco, AMLO declaró que con Calderón México fue un “narcoestado”, desmesura que luego tamizó con un “se me salió”.

3. En estos días, a la par del azuzamiento para que “el pueblo” decida si “se juzga” a sus predecesores (de Carlos Salinas de Gortari a Enrique Peña Nieto), el Presidente ha centrado su mira en uno solo: Felipe Calderón, apoyándose en los casos García Luna y Lozoya.

¿Cómo se supone que lo denunciado por el ex director de Pemex conduce a Calderón y cómo aprovechar el contrato con Etileno XXI de 2010 que involucra a prominencias políticamente relevantes para la administración actual? A saber:

Agustín Carstens, secretario de Hacienda relevado por Ernesto Cordero, a la postre precandidato presidencial del PAN; José Antonio Meade y José Antonio González Anaya, subsecretarios de Hacienda, a la sazón titular de Energía y director general de Pemex, respectivamente; Georgina Kessel, secretaria de Energía y luego consejera de Iberdrola, firma que, según el análisis de la CFE, controla más de la mitad del mercado privado de energía eléctrica.

La gran debilidad del contrato multianual Pemex-Etileno XXI (Braskem/Odebrecht-Idesa) es que no pasó primero por el Consejo de Administración de la petrolera, pese a que algo de tanto calibre debió autorizarlo ese órgano de decisión, como quedó plasmado en el señalamiento del consejero independiente Rogelio Gasca Neri, recuperado por Lozoya en su declaración ante la Fiscalía. La misma crítica fue compartida por otro independiente: Héctor Moreira Rodríguez.

Para entender la fragilidad jurídico-administrativa del contrato conviene reparar en la fecha: 29 de abril de 2011, con Meade como presidente del Consejo de Administración de Pemex (era secretario federal de Energía). Y consta en el acta 827 que Gasca Neri señaló punto por punto por qué la Administración de Pemex estaba impedida para signar un compromiso de tales alcances.

En la trama de Lozoya para acceder al criterio de oportunidad, la firma de Etileno XXI es mucho más que un caso de controversia jurídica: un contrato vigente que el gobierno de la 4T pretende cancelar y que reúne un elenco inmejorable para efectos políticos: desde ex candidatos presidenciales hasta ex titulares de Hacienda y ex directores de Pemex, todos con el común denominador llamado Felipe Calderón.

Durante su gestión como director de Pemex, a Lozoya nunca se le ocurrió denunciar ni revisar el contrato que rescuita para acceder al dichoso criterio de “oportunidad”.

No parece que a José Antonio González Anaya se le complique la existencia: es quien inició el deslinde de responsabilidades tan pronto como Lozoya fue despedido por Enrique Peña Nieto...

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Médicos y enfermeras caídos, más que un minuto

En política no hay genialidades ni genios; solo perversidades y perversos
Florestán

Desde el principio de esta pandemia, el personal médico de la salud pública denunció la falta de equipo suficiente y seguro para enfrentarla.

Se levantaron voces para gritar el riesgo ante la escasez de protección sanitaria. La primera respuesta oficial fue ignorarlos, luego conseguir lo que pudieran y, a veces, sancionar a los quejosos.

Así, llegamos a la semana epidemiológica 33 y el Director General de Epidemiología, José Luis Alomía,

reveló que desde el inicio oficial de la pandemia en México, el ya lejano 28 de febrero, han muerto mil 320 integrantes del sector sanitario que atiende la crisis, mayoritariamente médicos, que han caído en el cumplimiento de su deber siendo tan anónimos como los enfermos por los que dieron su vida. A esta cifra hay que agregar los 97 mil 632 contagiados de esa primera línea de combate, la mayoría enfermeras, y 10 mil 933 sospechosos. Estamos hablando de casi 10 por ciento del total de infectados que anoche llegó a los 573 mil 888.

Lo que me indigna es que el doctor Alomía Zegarra haya querido atenuar o endosar a los médicos la culpa de su fallecimiento. Para él, todos eran vulnerables. Apuntó que 47 por ciento presentaba obesidad, 30 por ciento hipertensión, 19 por ciento diabetes, 18 por ciento tabaquismo y 11 por ciento asma, entre otras comorbilidades.

Y lo que agrega heroísmo y entrega a este personal sanitario, que no pensó en su vulnerabilidad y riesgo, sino en su misión, para el director de Epidemiología fue su culpa o su atenuante oficial. ¡Qué poca! Y ya para no preguntar cuántos médicos murieron en hospitales públicos y cuántos en privados, en forma proporcional a los casos que atendieron, claro.

RETALES

1. FALSO. El presidente López Obrador dijo ayer que cuando Alejandro Díaz de León era director de Bancomext autorizó el crédito para que Pemex comprara la planta Etileno XXI, lo que es falso. El hoy gobernador de Banxico me dijo que la autorización de esa operación fue el 27 de octubre de 2015 y él llegó al cargo el 25 de noviembre. Es decir, la autorización fue previa a su designación y ajena a él;
2. MESA. Ricardo Monreal se fue por la abierta para elegir al presidente de la Mesa Directiva del Senado y abrió el registro de aspirantes de Morena y PES el sábado, y la elección en el pleno el domingo. Lleva mano el chiapaneco Oscar Eduardo Ramírez Aguilar. La senadora Imelda Castro será vicepresidenta. Las otras tres son del PAN, PRI y MC; y
3. PLEITO. Se va a poner fuerte el pleito entre el grupo Alemán-Cabal y Prisa por Radiópolis. Los primeros dieron lo que en Madrid se llamó un golpe de Estado para hacerse del control del grupo y sus contenidos, con apoyo de un juez que les permitió diluir a Prisa, que no fue convocado a la asamblea especial siendo socios al 50/50. Veremos.

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que las dosis de vacuna contra influenza empezaron a llegar esta semana a México para finalizar el proceso de empaquetado y etiquetado a cargo de Birmex, que dirige Carlos Rello. Una vez concluida la producción, se avanzará a la fase final de verificación por Cofepris, ahora responsabilidad de Hugo López-Gatell, y finalmente la distribución a los centros de salud de todo el país en octubre. Una buena noticia en medio de la emergencia.

Que el Seguro Social, encabezado por Zoé Robledo, designó a tres mujeres entre los siete nombramientos que dio a conocer en la sesión de Consejo Técnico en Morelia. Las nuevas directoras son Rocío Cárdenas Navarrete en el hospital capitalino de pediatría Silvestre Frenk, María Guadalupe Soto Castañeda en gineco-obstetricia del centro médico de Occidente y Norma Cisneros García en esa misma especialidad pero del nosocomio Ignacio Morones Prieto de Monterrey.

Que más tardó el embajador de EU en México, Christopher Landau, en subir a Twitter una serie de fotos propias comprando su cachito para la rifa presidencial, el foliado 3561911 afuera de la Lotería Nacional, que tiros y troyanos en subirse al cuadrilátero y darse con todo por el polémico tema, unos aplaudiendo y otros condenando. El mensaje del diplomático incluye la leyenda: "El nuevo dilema: cómo gastar 20 millones de pesos".

Que la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, acompañará al Presidente en su gira por Monterrey pero sin descuidar la inauguración vía remota de la reunión plenaria de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, en la que les dictará la agenda de prioridades del gobierno a los liderados por Mario Delgado.

Universal: [Historias de Reportero / A Irma Eréndira le tocan 78 millones de multa / Carlos Lorete de Mola](#) (p.2)

Excélsior: [Rescatar la política](#) / Juan José Rodríguez Prats (p.14)

Universal: [Francisco vs. el pobrismo como ideología política](#) / Luis Felipe Bravo Mena (p.11)

Reforma: [De Política y Casos Peores / Consejo](#) / Catón (p.9)

Excélsior: [Razones / Un "escenario catastrófico"](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.12)

Reforma: [Evidencia vs. calumnia](#) / Jorge Suárez-Vélez (p.9)

Milenio: [Pensándolo Bien / Los errores y videos de la 4T no bastan](#) / Jorge Zepeda Patterson (p.12)

Universal: [En la Mira / Samuel García, un junior que quiere ser gobernador](#) / Luis Cárdenas (p.5)

Universal: En Tercera Persona / [Testigo clave de la noche de Iguala](#) / Héctor de Mauleón (PP-6)

Excélsior: Juegos de Poder / [El problema de los gobiernos reformistas y corruptos](#) / Leo Zuckermann (p.13)

Excélsior: Arsenal / [El veneno de la demagogia](#) / Francisco Garfias (p.4)

El Herald: Alhajero / [Mañaneras, propaganda gubernamental](#) / Martha Anaya (p.6)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.13)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.33)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Herald: [Sacapuntas](#) (p.2)

: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- **Agosto**
- **Los peores; Izcalli, Los Reyes y Chalco**
- **No levantan Atizapán de Zaragoza y Naucalpan**
- **Pedro Zenteno podría ir a un mejor lugar en la federación**
- **Tiene PRI Naucalpan dirigencia formal, luego de mas de un año de indefinición**
- **Cuestionan concurso de fotografía del IMEJ**
- **Continúa persecución de UIF a líderes de Antorcha**

La empresa Massive Caller presentó la encuesta de aprobación de presidentes Municipales del país; en el caso de los mexiquenses el número uno es Enrique Vargas del Villar, de Huixquilucan; seguido por los alcaldes morenistas Raciél Pérez Cruz, de Tlalnepantla y Mariela Gutiérrez Escalante, de Tecámac.

De acuerdo con la empresa, el presidente municipal con mayor porcentaje de aprobación es Jesús Antonio Nader Nasrallah, de Tampico, Tamaulipas; en segundo lugar, María Eugenia Campos Galván, de Chihuahua y en tercera posición, Clara Luz Flores Carrales, de General Escobedo, Nuevo León.

Tal como se ha observado en las anteriores mediciones de Massive Caller, Enrique Vargas se mantiene como el presidente Municipal con mayor aprobación, respecto de los 124 homólogos restantes del estado de México, con un 53.3 por ciento.

Los alcaldes con más bajos niveles de aprobación o más bien con índices reprobatorios son Ricardo Núñez Ayala, de Izcalli, con 17 por ciento; Olga Medina Serrano, de los Reyes la Paz, con 15.9 por ciento y José Miguel Gutiérrez Morales, de Chalco, con 14.1 por ciento.

Dentro de la lista de 103 porcentajes de aprobación de presidentes municipales del país, el segundo político mexiquense, fue Raciél Pérez Cruz, de Tlalnepantla, con 39.2 por ciento; seguido por Mariela Gutiérrez, de Tecámac, con 36.7 por ciento.

Tomando como referencia solo a los ediles de la entidad, en cuarto lugar de la medición se observa a Juan Hugo de la Rosa García, de Nezahualcóyotl, con 36.6 por ciento; en quinto a Maricela Serrano Hernández, de Ixtapaluca, con 35.2 por ciento, a quien sigue Juan Rodolfo Sánchez Gómez, de Toluca, con 34.8 por ciento.

En lugares más lejanos se encuentran las presidentas municipales de Naucalpan y Atizapán de Zaragoza, Patricia Durán Reveles y Ruth Olvera Nieto, respectivamente, quienes no levantan, pues la percepción de sus correspondientes gobiernos no es de alta proyección.

También se presenta la lista de los 20 municipios con mejor percepción de inseguridad en todo el territorio nacional, siendo el número uno Campeche, gobernado por Eliseo Fernández; en segundo lugar La Paz, Baja California Sur y en tercero, Manolo Jiménez Salinas, de Saltillo, Coahuila, respectivamente. De los alcaldes del estado de México, solo aparece Huixquilucan, en la posición 11, de 20. En el Ranking de los 20 presidentes con mayor probabilidad de voto del país, Enrique Vargas cuenta con un porcentaje de 49.6 por ciento, en la posición 10.

De forma contraria, en el ranking de los 20 ediles con menor probabilidad de votos se colocó a mexiquenses como Ricardo Núñez, de Izcalli; Olga Medina, de Los Reyes la Paz; así como José Miguel Gutiérrez, de Chalco.

Atajos

Por la izquierda: En algún sector del gobierno federal trascendió la posible salida, en próximas semanas, de Pedro Zenteno Santaella, de la Dirección de Administración y Finanzas del ISSSTE. Zenteno quien fue uno de los principales promotores de Andrés Manuel López Obrador en la entidad y de los fundadores de MORENA en la entidad, no sería una mala propuesta para dirigir la nueva empresa distribuidora de medicamentos y equipos médicos del Estado. Antes de estar al frente de las Finanzas del ISSSTE estuvo en el IMSS, donde salió tras diferencias con Germán Martínez Cázares, el ex director General. Interesante.

Por el centro: Luego de más de un año de transitar acéfalo, el Comité Municipal del PRI en Naucalpan, quedó a cargo de Enrique Vargas Yáñez y Angélica Del Valle Mota, quienes recibieron la constancia que los acredita como Presidente y Secretaria General, respectivamente, para el periodo 2019-2022.

En el salón Presidentes del Comité Directivo Estatal, Luis Alfonso Arana Castro, Presidente de la Comisión Estatal de Procesos Internos, declaró la validez del proceso que inició a las 11:00 horas con la Sesión de Registro. Posteriormente se llevó a cabo la Sesión de Dictamen de la fórmula única de aspirantes.

La fórmula representa a las corrientes que encabezan los Parra Sánchez, en cuanto al presidente, mientras que a del Valle Mota se le considera gente cercana a Enrique Jacob Rocha, el secretario de Desarrollo Económico.

Será interesante observar si esto garantiza la unidad en Naucalpan, aunque de entrada es un logro importante de los grupos locales y la presidencia a cargo de Alejandra del Moral Vela.

Por el centro2: Diversos jóvenes cuestionaron en redes sociales los resultados de los ganadores de un Concurso de Fotografía que realizó el Instituto Mexiquense de la Juventud, de la misma forma que se reprochó hace tiempo la dirección que se le dio al tema del Premio Estatal. No es la primera ocasión que sale cuestionado Erick Sevilla Montes de Oca, el secretario de Desarrollo Social, quien fue criticado en su momento por el reconocimiento a los jóvenes que se consideró con dados cargados.

Por el centro2: La Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda (UIF) congeló las cuentas bancarias de líderes de Antorcha Campesina tras recibir 2 mil 272 millones de pesos en los últimos 10 años.

La UIF indicó que Juan Carlos Torres, líder de Antorcha Campesina en el Estado de México y en Puebla, Juan Manuel Celis habrían recibido 2 mil 272 millones de pesos en efectivo y a través de transferencias bancarias.

En el Estado de México, dijo la dependencia, movían dinero a través de una red de empresas constructoras, gasolineras, hoteles, farmacias, tiendas de conveniencias y agroindustrias.

Todos los recursos habrían sido dispersados, posteriormente, a través de tres empresas ficticias.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Martirio

El regreso a clases ha sido difícil para maestros, alumnos y padres de familia. Muchos padres no están preparados para guiar a sus hijos, o no tienen tiempo porque trabajan. Hemos visto escenas en donde el papá o la mamá acaban regañado a los niños o se desesperan. Es una difícil situación, a veces por la falta de un equipo móvil, de una pantalla, porque hay muchos niños o por las fallas en la energía eléctrica, pero sobre todo porque los padres tienen que salir a trabajar. Muchos alumnos no acaban de adaptarse y aprender se torna más difícil cuando están solos. Los maestros se esfuerzan, pero hay ocasiones en que hasta han sido objeto de "bullying" por no saber utilizar los sistemas digitales o no tener los programas actualizados, lo que impide dar una cátedra de calidad. Por eso en el Estado de México es importante que el líder del magisterio **José Manuel Uriel Navarrete**, el secretario de educación **Alejandro Fernández Campillo** y el mismo gobernador **Alfredo Del Mazo**, implementen un nuevo estrategias en zonas de difícil acceso a la tecnología. Y no sólo en municipios rurales, pues en las zonas conurbadas hay comunidades marginadas, en donde ni a televisión llegan, porque está en juego el futuro de México, en donde de por sí los índices educativos estaban ya muy bajos, y con esto de la pandemia por COVID-19 y las nuevas formas de educación a distancia, el panorama es desolador en todo el país...Y los que solidarizaron con sus homólogos de Baja California, fueron los diputados del PAN de la 60 Legislatura del Edomex, coordinador por el diputado **Anuar Azar Figueroa**, quienes manifestaron su rechazo a la destitución "ilegal", dijeron, de los diputados del PAN, PRI y Partido Humanista, por parte de la mayoría encabezada por Morena y el PT. Edgar Olvera Higuera, coordinador

de los diputados locales del PAN, anda muy movido por aquellas tierras, interponiendo denuncias...En Toluca y Zinacantepec, la Fiscalía mexiquense rescató a 19 mujeres, como posibles víctimas del delito de trata de personas en su modalidad de explotación sexual

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE el grupo parlamentario de Morena se prepara para el tercer y último año de la Legislatura, donde lo que resta del 2020 será clave para lograr cambios, porque en enero arranca el proceso electoral y muchos andarán más ocupados en buscar empleo para los siguientes tres años. Para no exponerse mucho durante la planeación, optaron por reunirse en un hotel de Valle de Bravo, un municipio en el lugar 41 en incidencia de contagios de covid-19, con 252 casos confirmados, y relativamente pocas defunciones.

QUE en el análisis no se descarta uno que otro jalón de orejas del Profe Maurilio a quienes en estos dos primeros años han pasado de noche y para que en general se pongan las pilas y cierren filas en torno al proyecto de la 4T. La principal inquietud legislativa se enfocará al tema electoral para garantizar mejores condiciones en la contienda del 2021 y "blindar al aparato estatal para evitar una elección de Estado". Su idea, claro, es retener no solo la mayoría Legislatura sino los principales municipios de la entidad.

QUE una jueza de Control del Distrito Judicial de Tenango del Valle que lleva el caso de Édgar "N", el segundo acusado por la muerte del ex presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México, Luis Miranda Cardoso, presidirá esta mañana la audiencia de prórroga del plazo constitucional o continuación de inicial, en lo que se ha vuelto quizá el principal caso policiaco de este año, al menos el que más interés ha generado dadas las aristas políticas de la víctima. Y claro, la extraña muerte del primer detenido. Tal vez en el penal de Tenango los muros sean más resistentes que en Almoloya.

QUE de plano nada les cuadra. Luego de que el gobierno federal presentara el proyecto del nuevo Parque Ecológico Lago de Texcoco para la recuperación de la zona, los famosos "macheteros" de Atenco pidieron que sea considerado su proyecto "Manos a la Cuenca". Aseguraron que el PELT pretende construirse en terrenos con conflictos agrarios por el derecho de la tierra que iniciaron desde hace varios años, y que su proyecto es mejor. "Si hemos resistido casi 20 años para detener dos veces el proyecto aeropuerto, podemos trabajar en regenerar la Cuenca de México", dicen. ¿Pura consciencia ecológica o ya será modus vivendi?



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

